

Zeitschrift: Jahresberichte aus Augst und Kaiseraugst

Herausgeber: Augusta Raurica

Band: 33 (2012)

Vorwort: Editorial

Autor: Schmid, Debora

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Debora Schmid

2011 stand ganz im Zeichen des Leitungswechsels in Augusta Raurica: Seit dem 1. Juni ist Dani Suter neuer Leiter von Augusta Raurica, Debora Schmid neue Leiterin Archäologie und Forschung sowie Stellvertreterin von Dani Suter.

Zur Stärkung der Forschung wurde der Bereich Archäologie und Forschung neu strukturiert und in einer neu geschaffenen Abteilung zusammengeführt. Zu dieser gehören die Bereiche Forschung, Auswertung, Buchverlag, Archiv und Informationszentrum.

Neben der Förderung und Stärkung der Forschung in Augusta Raurica mit der Weiterentwicklung und Umsetzung der Forschungsstrategie anhand konkreter Projekte, liegt der Schwerpunkt unserer Arbeit in nächster Zukunft beim Auf- und Ausbau des Archivs und des Informationszentrums sowie der Sicherung und Vermittlung unserer Dokumentation, Grabungsdaten und der riesigen Fundbestände.

Daneben möchten wir die Zusammenarbeit mit externen Partnerinnen und Partnern intensivieren und insbesondere den Ausbau und die Pflege des regionalen, nationalen und internationalen Netzwerks mit Universitäten und anderen Partnerorganisationen der Archäologie vorantreiben. Im Weiteren wird der Forschungsvermittlung einen hohen Stellenwert beigemessen, einerseits durch die Präsentation neuer Forschungsergebnisse mittels Vorträgen an Tagungen und Publikationen, andererseits durch Führungen, Workshops oder neuen Ausstellungsmodulen im Museum und im Gelände.

Das neue Konzept der Jahresberichte aus Augst und Kaiseraugst

Im Rahmen dieses Leitungswechsels wurden 2011 das bisherige inhaltliche Konzept und die grundsätzliche Ausrich-

tung der Jahresberichte aus Augst und Kaiseraugst überarbeitet. Der allgemeine, sehr umfangreiche Jahresbericht, der Rechenschaft über die jeweils im Berichtsjahr in Augusta Raurica erfolgten Arbeiten in den Abteilungen Forschung, Fundrestaurierung und Monumentenpflege sowie Vermittlung ablegte, wurde aus dem Jahresbericht herausgenommen und wird neu im kurzen Geschäftsbericht «2011 im Rückblick» zusammengefasst¹.

Die Jahresberichte aus Augst und Kaiseraugst sind in Zukunft vor allem ein Instrument der Archäologie und Forschung und richten sich in erster Linie an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler. Als Kommunikationsmittel der Forschung beinhalten sie einerseits die ausführlichen Grabungsberichte der laufenden Ausgrabungen in Augst und Kaiseraugst und andererseits wissenschaftliche Beiträge über die Ergebnisse kleinerer und grösserer Forschungsprojekte, Lizentiats- und Masterarbeiten. Sie können durch Beiträge von wissenschaftlicher Relevanz aus den Bereichen Vermittlung und Restaurierung ergänzt werden. Der Jahresbericht der Stiftung Pro Augusta Raurica wird auch zukünftig in den Jahresberichten aus Augst und Kaiseraugst publiziert.

Neu werden die Zusammenfassungen der im Berichtsjahr erschienenen Monografien abgedruckt; wir versprechen uns davon eine breitere Rezeption unserer Forschungstätigkeit. Als Erscheinungsdatum des Jahresberichts streben wir eine Publikation im Spätsommer an, um mit unseren Ergebnissen aktuell zu bleiben.

Mit diesen Neuerungen möchten wir die Attraktivität und Rezeption der Jahresberichte aus Augst und Kaiseraugst verbessern.

1 Lucas Huber, AUGUSTA RAURICA 2011 im Rückblick (Augst 2012).